

## 第 5 回 鳴子温泉地域学校統合準備委員会 報告書

開催月日	令和 6 年 3 月 26 日(火) 午後7時00分～午後 8 時 30 分
開催場所	鳴子公民館 ホール
出席者	<p>●鳴子温泉地域学校統合準備委員会 委員 13 名</p> <p>【1号委員・学校長】          築田 智志(鳴子中学校), 吾孫子 修(鳴子小学校)          八巻 秀(川渡小学校), 玉田 芳治(鬼首小学校)</p> <p>【2号委員・PTA 会長 父母教師会会長】          高橋 慶行(鳴子中学校 PTA), 鈴木 顕(鳴子小学校 PTA)          西條 歩(川渡小学校 PTA), 大場 雅和(鬼首小学校父母教師会)</p> <p>【3号委員・地域づくり委員会会長等】          中鉢 正志(鳴子), 高橋 日出夫(東鳴子), 上野 孝作(中山)          中鉢 直樹(川渡), 大沼 幸男(鬼首)</p> <p>●部会長 1 名          総務部会:早坂 潤(鳴子小学校)</p> <p>●事務局 8 名          教育長:熊野 充利, 教育部長:三浦 利之          教育部参事兼教育総務課長:小野寺 晴紀, 課長補佐:久本 裕          主幹兼係長:鈴木 健, 主事:加藤 拓也          学校教育専門指導員:玉水 透          子育て支援課 課長 木村 博敏</p>
概要	<p>1 開会</p> <p>2 挨拶</p> <p>3 承認事項(○:委員, ⇒:事務局)</p> <p>(1)制服・運動着・通学カバンのデザインについて(部会長説明)</p> <p style="text-align: center;">≪展示品の確認≫</p> <p>◇西條委員(川渡小学校PTA)</p> <p>○半袖シャツの色が現行の白色から紺色へ変更とのことですが, サンプル品を Y シャツと合わせた時に, この場では透けませんでした, 自然光だと透ける可能性があるため確認したい。もし透けてしまうのであれば, もう少し薄い色に出来ないのかと思いました。</p> <p>⇒T シャツの色につきましては, 総務部会でも白色の方が良いのではないかと, 白色だと女子の場合は下着が透けてしまうため今は紺色が</p>

主流などの意見があり、実際にTシャツの中に物を入れて透け具合を確認したうえで、女子の親御さんも紺色の方が良いという形になりました。また、Yシャツから紺色が透けて見えるということもありますが、それよりも下着が透けないことを優先した方が良いという意見もあり、総務部会で挙手により紺色になりました。また、白色の場合だと年数が経つと黄ばんでしまうという部分もあり、それだったら紺色の方が良いという形で決めた経緯があります。

◇中鉢委員長(鳴子地域づくり委員会)

○自然光の部分でどうなるかという点だけですので、何かの機会に検証いただければと思います。決して紺色がダメということではありません。

◇高橋(日)委員(東鳴子地域づくり委員会)

○制服についてA仕様は男子、B仕様は女子とのお話がありましたが、女子は2着持っているという解釈でよろしいでしょうか。

⇒2着ということでは無く、希望によってスカートとスラックスのどちらかを購入していただきます。元々はジェンダーレスを目的にして2種類作っています。中には両方を購入する方もいるかもしれませんが基本的には自由に選択していただくようになります。

◇高橋(日)委員(東鳴子地域づくり委員会)

○本人の選択ということでよろしいでしょうか。

⇒その通りです。

◇中鉢委員長(鳴子地域づくり委員会)

○それではこちらの内容については承認ということでよろしいでしょうか

◇出席委員

○異議なし

4 協議事項(○:委員, ⇒:事務局)

(1)鳴子小中学校校歌について(事務局説明)

≪完成版試聴≫

◇中鉢委員長(鳴子地域づくり委員会)

○校歌については提案いただいた内容でよろしいでしょうか。

◇出席委員

○異議なし

◇高橋(慶)副委員長(鳴子中学校PTA)

○これまでの協議内容について広報などで確認をする人もいれば、本当に7年度に統合するのかという保護者もいますので4月以降に説明会など行う予定はあるのでしょうか。また、学童はどうなっているのかお聞きしたい。

⇒これまでの学校統合の際には説明会は実施していませんでした。会議内容については学校を通して保護者へ説明を行い、行政区長配布で準備委員会ニュースを全戸配布していますが、見る方と見ない方がいますのでそこで周知が行き届いていないのかと思います。説明会についてはこの場でお答えすることはできませんが検討事項として預からさせていただきます。

◇中鉢委員長(鳴子地域づくり委員会)

○学童についてはその他で情報提供をいただきたいと思います。説明会は検討事項ということでお願いします。

◇大沼委員(鬼首地域づくり委員会)

○統合について分からない人がいるということで、まちづくり協議会でもこれまでの協議内容についてまとめたものを全戸配布させていただきました。

5 その他(○:委員, ⇒:事務局)

鳴子温泉地域の学童保育について(子育て支援課)

**【説明内容】**

- ・現状は鳴子小学校(放課後児童クラブ)と川渡児童館(学童保育)の2つの形態で実施している
- ・現在実施場所の情報収集をしており、候補地としては鳴子中学校内の施設を第一に川渡児童館, 川渡公民館と範囲を広げて考えている。
- ・新年度早々に学童を利用者している家庭や今後学童を希望する未就学児の親御さんへアンケートを実施し, その結果を踏まえて実施場所や運営形態を決めていく。

◇中鉢委員長(鳴子地域づくり委員会)

○現状の2つの学童を1つにする方向で検討するということでしょうか。

⇒現在鳴子小学校で行っている放課後児童クラブはその場所では実施せずに1か所で実施する方向で考えています。

◇高橋(慶)副委員長(鳴子中学校PTA)

○7年から統合となりますが, いつから開始する予定なのか。

⇒統合の時期に合わせてというところで考えていますが、今後のアンケートを見ながら開始時期について検討いたします。

#### ◇高橋(慶)副委員長(鳴子中学校PTA)

○実際に鳴子から岩出山や古川に通っている子がいます。放課後の時間が学校では作れないという子供達がどんどん鳴子から離れているのが現状です。期間が延びれば、更に子供達が他地域へ行くことが見え隠れしているため、出来れば早めをお願いしたいと思います。

#### ◇築田委員(鳴子中学校)

○クラブハウスを利用する予定での考えだと思いましたが、統合にあたり3つの小学校のスキー用具をクラブハウスへ入れようと考えていますので、統合後にクラブハウスを学童で使うとなると、様々な面で計画があるので、学校が困らないようにはっきりしていただきたい。鳴子の特徴でもあるので、子供達にはスキー活動を継続させたいのでスムーズにしていきたい。

⇒教育委員会では物置の予算を確保していますので、クラブハウスを学童として使用する場合は物置にスキー用品を保管していただき、使用しない場合はクラブハウスに保管していただければと考えています。いずれにしても学童保育の方向性が決まらないとはっきりとしたところが出ないと思いますので、早い段階で、教育委員会と子育て支援課で調整してご報告できればと思います。

⇒鳴子中学校のクラブハウスが一番利用したいと思っていますが、現在のクラブハウスでは広さが少し足りないため、シャワー室など一部改修が必要になります。現在それらの見積もりなど情報収集をしておりますので、想定の中で可能であれば早い段階でお示しできればと思います。

#### ◇鈴木委員(鳴子小学校PTA)

○鳴子小学校の児童クラブの月額料金が3,000円、川渡小学校の児童クラブが無料というのは始めて聞きました。また、運営の主体が市直轄と委託によって違うということにも驚きました。これは今後も継続できるのかお示しいたきたい。

⇒これまで統合した中で、片方が市の直営、片方が委託というケースは無く、鳴子温泉地域が独自の形態となっています。直営で行う場合は使用料は必要になりますので、その部分も併せて方向性が決まり次第周知させていただきたいと思います。

#### ◇中鉢(直)委員(川渡地域づくり委員会)

○以前に子育て支援課の方と話をした時に、川渡児童館のところにプレハブなどを建てて運営する分には、公民館から目が行き届くため

良いですが、中学校など他の場所で行う場合は管理できないので市で運営した方が良いのではとお話ししましたが場所も決まらないためどうしようもない。児童館等にプレハブを建てていただければ公民館で請け負っても良いですが、そうでなければ管理できないので市で行っていただくしかないと思います。

◇中鉢委員長(鳴子地域づくり委員会)

○学童保育の中に放課後児童クラブがあるのか、それぞれ別々の形態なのか。鳴子小学校で利用料を取っているということは市の直営なのでしょうか。最初の説明では民間の委託ということでした。川渡小学校は公民館が運営しているから無料なのでしょうか。どちらも市直営では無いということでしょうか。

◇中鉢(直)委員(川渡地域づくり委員会)

○放課後から 17 時までと 17 時から 19 時までとで区分が違うと思います。

◇中鉢委員長(鳴子地域づくり委員会)

○鳴子小学校だけお金を取っているのはなぜでしょうか。

⇒鳴子と川渡で運営形態が違うことについての経緯は把握していませんが、合併前からなのかと思っています。委員ご指摘のとおり意見交換をしたときに市直営の方が良いというご意見はいただきましたので、そういった点も検討していかなければならないと思っています。

◇中鉢委員長(鳴子地域づくり委員会)

○実施場所や運営形態によって違いますが、最終的に親御さんの負担がないように両方お金は取らないようにと思います。

◇西條委員(川渡小学校PTA)

○先ほどから学童に関する質問が多々あり、方向性は決まっていないという回答ですが、この委員会が立ち上がった時から話は出ており1年間何も進んでいません。1年後に統合となればこういうスケジュールでやっていきますというのを次回に示していただかないと安心して統合出来ますとはならない。似たようなことが他の地域でもあるから、統合してからごちゃごちゃしている。こういったことが1年間この場や他の部会等でも話をしてきた中で何も進んでないというのはいただけないと思うので、次回までスケジュールや方向性を示していただきたい。そもそもクラブハウスを改修する為の見積りも取っていないと言っていますけど、今年度改修しなければいけないですよね。来年度の予算はどうしてるのですか。概算でやってるのですか。崩れたらどうしますか。補正を組むのですか。全部遅れていきますよ。そういったことを考えて真面目にやっていただかないと親として安心できないのでもう少しスピード感を持ってやっていた

だきたい。

◇中鉢委員長(鳴子地域づくり委員会)

○大前提として、統合準備委員会として様々な協議を行い決定してきました。その間にも学童の話は出ており、所管が違うということで情報共有をお互いにして出来るだけ準備委員会へ情報提供していただきたいということで進めてきました。ただ、先日、鳴子地域づくり委員会の事務局会議の際にも学童の話が出ましたので、事務局と相談して本日担当課に来ていただき御説明いただきました。確かに1年間何もして来なかったと言われれば大変申し訳ないのですが、まずは教育委員会と校歌校章などの話合いを行ってきた中で本日に至っているということで勘弁していただきたい。今後学童のスケジュールを出すことについては、準備委員会から教育委員会の事務局と相談し、民生部へお願いして資料を出していただく形になります。教育委員会で資料を作成しこの場に出していただく訳にはいかないと思います。

⇒委員会が立ち上がった時から学童の話は民生部局とお話させていたただきながらということでした。統合準備委員会や地域住民の方々も学童について関心があり、統合に向けた課題となっているため早めに議論していただきたいということで、内部調整等をさせていただき、本日の状況説明に至っています。今後はどこまで皆様へお知らせ出来るのか担当部局と調整させていただきたいと思います。ただこの場で次回の会議でスケジュールを出すというのは明言できませんので、本日状況を説明する形に思っております。

⇒これまで何もしていないのではないかというご意見をいただきましたが我々としても実施場所の可能性を探っていました。クラブハウスについても構造上の問題などもあり、まだ皆様にお示しできる情報では無いと思っております。また、スケジュール感ということで厳しいご意見をいただきましたが、当初は年明けに地域の方々や保護者にアンケートを行う予定でした。来年度の第三期大崎市子供子育て支援事業計画の策定に伴い、こういった部分で需要があるのかなどニーズ調査を行う予定でして、それと合わせて学童についてのアンケートを取ればと思っておりましたが、入札が不調となってしまったため、アンケートの実施が出来ませんでした。アンケートによってこういった需要があるのかを把握しながら今後のあり方について検討いたします。

◇中鉢委員長(鳴子地域づくり委員会)

○あと1年しか無いということで、絶対に遅れないようにするためには、もうやらなければならないですし、保護者から意見を聞きながらすぐにでも方向性などを出していただきたい。また、次回にスケジュールを出さないにしても、もう一度出席いただきたい。

◇鈴木委員(鳴子小学校PTA)

○鳴子小学校では4月から閉校記念式典委員会を立ち上げるにあた

り会長職を前倒しで受けさせていただきました。以前にもお話をさせていただきましたが、古川西部地区の記念誌や記念品などの情報をお示しをいただければと思います。

⇒早急にご提示させていただきます。

#### ◇高橋(慶)副委員長(鳴子中学校PTA)

○バスは増便になると思いますが、バスが駐車場所に留まってから学校までの同線はどうなるのか。

⇒基本的にはバスの停留所として広いスペースを確保します。そこが現在砂利となっていますので舗装をして、そこに停車して歩いていくことになると思いますが、そういった点は次回の会議でお示しする予定です。ただ、全く歩かない訳ではないと思います。古川西部地区でも準備登校で安全に登校できるかシュミレーションさせていただいたので、それを含めてやっていくようになると思います。

#### ◇高橋(慶)副委員長(鳴子中学校PTA)

○岩出山の小学校で学校の先生が勤務時間外だから誘導等を行わないということがあったとお聞きましたので、そういったことがないようにしっかりと安全にお願いしたいと思います。

#### ◇玉田委員(鬼首小学校)

○先ほどお聞きした校歌の音源をいただくと来年に向けて少しずつ練習できると思いますのでよろしくお願いします。

⇒音源についてはお渡しいたします。また、例えば鳴子中学校のピアノを弾ける生徒に実際に引いていただき、子供達に歌っていただいたものを録音して各校へ配付して練習いただくことも考えていました。

6 閉会